
 

 

ACTA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL AYUNTAMIENTO PLENO 
 día 1  de octubre  de   2012. 

 
Lugar: Salón de plenos del AYUNTAMIENTO 
Fecha: 1  de octubre  de 2012 
Hora: 13:00 
CARÁCTER DE LA SESIÓN: Ordinaria  
  
Asistentes: 
 
ALCALDE-PRESIDENTE 
DON FRANCISCO TARAZONA ZARAGOZÁ 
 
CONCEJALES ASISTENTES: 
 

Don Salvador Silvestre Larrea 

Doña María Isabel Delgado Vila 

Doña María José Ruíz Esteban 

Don Javier Moreno Coll  

Doña María Cristina Vázquez Tarazona 

Doña Beatriz Córcoles Navarro 

Don José Vicente Tarazona Campos 

Don José Luís Folgado Correa 

Doña Raquel Árgandoña López 

Don Francisco José Ferriols Gimeno 

Don Roberto Pascual Raga Gadea 

Doña Ana Luján Tarín  

Don José Luís López Galdón 

Doña Silvia Guerrero Cánovas 

Don José Ángel Hernández Carrizosa  

Doña Raquel Orellano Gómez  

Doña Rafael Gómez Sánchez 

Doña Carmen Folgado Teresí 

Don Rafael Gómez Muñoz 

Don Bernat García Sevilla 

Concejales/as ausentes: 
ninguno 
 
Secretaria 
Doña Nieves Barrachina Lemos. 



 

 

 
En la villa de Ribarroja de Túria, provincia de Valencia, en el Salón de Plenos del 

Ayuntamiento el día 1  de octubre de 2012 , siendo las 13:00  horas, se reunieron en primera 
convocatoria los señores concejales indicados, habiendo excusado su asistencia los igualmente 
marginados, Todo ello bajo la Presidencia del Sr. Alcalde don Francisco Tarazona Zaragozá, 
asistido de la Secretaria doña Nieves Barrachina Lemos. 
 
 Declarado abierto el acto por la presidencia, se pasa al estudio y acuerdo de los asuntos 
consignados en el Orden del Día. 
 
 
APROBACION ACTAS ANTERIORES: Actas de fecha 2-7, 30-7; y 10-9-2012 
 
 
 
PRIMERO. ACUERDO RELATIVO A LA APROBACIÓN DEL CONVENIO 
INTERADMINISTRATIVO ENTRE LA ENTIDAD METROPOLITANA DE 
SERVICIOS HIDRÁULICOS (EMSHI) TITULAR DE LA COMPETENCIA DEL 
SERVICIO DEL AGUA EN ALTA, PRODUCCIÓN Y SUMINISTRO HASTA EL 
PUNTO DE DISTRIBUCIÓN MUNICIPAL Y EL MUNICIPIO DE RIBARROJA DEL 
TURIA, NO INTEGRADO EN EL ÁREA TERRITORIAL QUE COMPRENDE LA 
EMSHI, EN ORDEN A ALCANZAR LA CONDICIÓN DE USUARIO DEL SERVICIO 
DE AGUA EN ALTA Y PROMOVER SU INCLUSIÓN EN EL ÁREA 
METROPOLITANA.- 
 
 
 Vistos los escritos que han tenido acceso a este Ayuntamiento por Registro de Entrada 
de fechas 24.05.2012, 25.03.211 y 14.10.2011, y a nombre de la Entidad Metropolitana de 
Servicios Hidráulicos (en adelante EMSHI),  
 Considerando que por medio de los mismos se insta a este Ayuntamiento para que 
proceda a la aprobación del Convenio Tipo que se adjunta y al efecto de alcanzar su condición 
de usuario del servicio de agua en alta y su inclusión en la EMSHI, 
 Visto el Informe del Ingeniero Municipal que se transcribe a continuación: 
 “PRIMERO.- Las áreas urbanas emplazadas en la zona sur del término municipal de 
Ribarroja del Túria (Pol. Industrial El Oliveral, NPI-3, Gas 2, Parque Logístico, Sector 14, Sector 
13, Sector 12, Bassa, Baló, Casanova, zona Residencial Reva y Pedanía El Oliveral) vienen siendo 
abastecidas en agua potable en alta por medio del acuerdo de la Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Valencia de fecha 19.12.2003, el cuál ha venido prorrogándose de forma anual 
hasta la fecha.  
Tal y como reza el citado Acuerdo, el Ayuntamiento de Valencia cede en precario a este 
Ayuntamiento de Ribarroja del Túria, con carácter provisional el suministro de agua en alta 
para determinados polígonos industriales y residenciales siempre que se mantengan en 
funcionamiento normal las Plantas Potabilizadores de El Realón y La Presa y esté garantizada la 
demanda de Valencia. La cantidad de agua cedida es de 29 l/seg. de media y 108 l/seg. pico. El 
referido Acuerdo ha venido siendo renovado anualmente desde la fecha. De este modo, el 
Ayuntamiento de Ribarroja del Túria ha venido siendo abastecido del servicio de agua en alta a 
partir de las reservas del Ayuntamiento de Valencia. 

SEGUNDO.- Actualmente el Ayuntamiento de Ribarroja del Túria sigue necesitando del 
referido servicio de agua en alta para la zona Sur del término y hasta que se finalicen las obras 
de conducción de aguas potables desde los pozos municipales emplazados en la zona de El 
Calvario hasta la zona a servir, así como las pertinentes instalaciones complementarias. 



 

 

 TERCERO.- Revisado el modelo de Convenio que, desde la EMSHI se propone, se 
considera adecuado a los intereses municipales, no encontrándose inconveniente alguno en que 
se apruebe el mismo, y siempre referido al ámbito de la zona sur del término municipal.  
De hecho, con la aprobación del referido Convenio y la inclusión de Ribarroja del Túria en el 
área de influencia del servicio de suministro de agua en alta del EMSHI, el carácter precario y 
provisional del actual servicio de suministro de agua en alta se convertiría en estable y siempre 
sujeto a la facturación del agua suministrada al municipio y de acuerdo a los consumos 
realizados por el servicio municipal y con las tarifas fijadas por la EMSHI.” 
Por todo ello se PROPONE: 
1.- Acordar el interés municipal en ser usuario del servicio de agua en alta, de titularidad de la 
EMSHI y gestionado a través de la empresa mixta EMIMET. 
2.- La Aprobación del Convenio que se adjunta al presente informe, y siempre referido al 
ámbito de la zona sur del término municipal.” 
  

Visto el informe emitido por la Secretaria de fecha 20 de septiembre de 2012. 
 
Pleno por mayoría absoluta del número legal de miembros y con el voto favorable de los 
Sres/as, Silvestre, Delgado,  Ruíz, Moreno, Vázquez,  Tarazona, Córcoles, Folgado,  Argandoña, 
Ferriols del PP,  los Sres/as, Raga, Luján,  López, Guerrero,  Hernández, Orellano, y Gómez 
PSOE ,   Sr. García de Coalició Comprimís y Sr. Alcalde y con la abstención de  los  Sres/sa 
Folgado y Gómez  de EUPV  adoptó el siguiente acuerdo: 
 
PRIMERO.- Acordar el interés municipal en ser usuario del servicio de agua en alta, de 
titularidad de la EMSHI y gestionado a través de la empresa mixta EMIMET. 
 
SEGUNDO.- La aprobación del Convenio Interadministrativo entre la Entidad Metropolitana 
de Servicios Hidráulicos (EMSHI) titular de la competencia del Servicio del Agua en Alta, 
Producción y Suministro hasta el punto de distribución municipal y el municipio de Ribarroja 
del Turia, no integrado en el área territorial que comprende la EMSHI, en orden a alcanzar la 
condición de usuario del servicio de agua en alta y promover su inclusión en el área 
metropolitana, que se adjunta al presente Acuerdo, y siempre referido al ámbito de la zona sur 
del término municipal, facultando al Sr. Alcalde lo más ampliamente en derecho a que diera 
lugar para la firma del mismo. 
 
TERCERO.- Adjuntar la documentación que sea precisa para la ejecución de este Acuerdo. 
 
CUARTO.- Remitir certificación administrativa de este acuerdo y documentación pertinente a la 
Entidad Metropolitana de Servicios Hidráulicos de Valencia a los efectos oportunos. 
 
 

 
 

Siendo un punto no dictaminado por la Comisión Informativa respectiva en el 
art. 82.3 del ROF , se somete al Pleno la declaración de urgencia. Sometida a  votación,  
El Pleno ratifica su inclusión en el Orden del Día por unanimidad de todos sus 
miembros  pasando a continuación al fondo del asunto en los siguientes términos: 

 
SEGUNDO. ACUERDO RELATIVO A LA ADJUDICACIÓN A LA EMPRESA 

AQUAGEST LEVANTE LA CONTRATACIÓN PARA LA GESTIÓN DEL SERVICIO 
PÚBLICO DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO DEL AYUNTAMIENTO DE 
RIBARROJA DEL TURIA POR PROCEDIMIENTO ABIERTO OFERTA 



 

 

ECONÓMICAMENTE MAS VENTAJOSA VARIOS CRITERIOS DE ADJUDICACIÓN. 
 

 Visto que con fecha 10 de julio de 2012 se señaló e informó la necesidad de realizar la 
contratación de la gestión del servicio público de abastecimiento de agua potable y 
alcantarillado, mediante la modalidad de concesión, expresando su justificación de 
conformidad con el expediente de constitución del servicio público que incluye el Reglamento 
Regulador del Servicio de Agua Potable y el Reglamento Regulador del Servicio de Saneamiento 
que deberá ser aprobado previo procedimiento legalmente establecido por este Ayuntamiento, 
que sustituirá al vigente aprobado por Acuerdo del Pleno de fecha 14 de junio de 1993 y 
publicado en el Boletín Oficial de la Provincia nº 168 de fecha 17 de julio de 1993, así como el 
Anteproyecto de explotación de los Servicios Municipales de Agua Potable, Alcantarillado y 
Depuración de Ribarroja del Turia, Pliego de Prescripciones Técnicas Particulares mediante 
procedimiento abierto para la contratación de la concesión de la gestión del Servicio Municipal 
de Abastecimiento de Agua Potable, Alcantarillado, control de vertidos y depuración del 
municipio de Riba-roja de Turia (Valencia), Anteproyecto de Abastecimiento de Agua Potable al 
Polígono Industrial zona sur de Ribarroja del Turia. Conexión de Depósitos del Calvario con la 
Hinca existente en la variante de Ribarroja del Turia, Anteproyecto de instalación de hidrantes 
contra incendios en la red de distribución de Agua del municipio de Ribarroja del Turia, 
Anteproyecto de adecuación de la red de saneamiento separativa del polígono industrial el 
Oliveral en el Municipio de Ribarroja del Turia. 

Visto que dada la característica de la gestión del servicio público que se pretende en este 
Ayuntamiento, por Providencia de la Alcaldía de fecha 10 de julio de 2012, se considera como 
procedimiento más adecuado el procedimiento abierto, oferta económicamente más ventajosa, 
varios criterios de adjudicación. 

Visto que con fecha 13 de julio de 2012 se emitió informe de Intervención sobre el 
porcentaje que supone la contratación en relación con los recursos ordinarios del presupuesto 
vigente. 

Visto que con fecha 16 de julio de 2012 se emitió Informe por Secretaría sobre la 
Legislación aplicable, el procedimiento a seguir, y visto que de conformidad con el mismo, el 
órgano competente para aprobar y adjudicar el contrato es el Pleno porque el importe del 
contrato asciende a 2.439.184,39 euros anuales mas IVA, y por lo tanto, supera el 10% de los 
recursos ordinarios del presupuesto de este Ayuntamiento y la cuantía de seis millones de 
euros. 

Visto que con fecha 17 de julio de 2012, por providencia de Alcaldía se aprobó iniciar el 
expediente para la contratación referenciada motivando la necesidad e idoneidad de la 
contratación propuesta, redactando el correspondiente Pliego de Cláusulas Administrativas 
Particulares que ha de regir el Contrato y el proceso de adjudicación. 

Visto que con fecha 17 de julio de 2012, se redactó e incorporó al expediente el Pliego de 
Cláusulas Administrativas Particulares que ha de regir la adjudicación del contrato. 

Visto que con fecha 19 de julio de 2012, se emitió informe por el Interventor Acctal. 
sobre la fiscalización del expediente. 



 

 

 Examinada la documentación que la acompaña, visto el Informe de Secretaría, y de 
conformidad con lo establecido en el artículo 110 y la Disposición Adicional Segunda del Texto 
Refundido de la Ley de Contratos del Sector Público, aprobado por el Real Decreto Legislativo 
3/2011, de 14 de noviembre. 

Visto que mediante Acuerdo de Pleno de fecha 30 de julio de 2012 se aprobó el 
expediente y el Pliego de Cláusulas Administrativas para la adjudicación de la gestión del 
servicio público de Agua Potable y Saneamiento del Ayuntamiento de Ribarroja del Turia 
mediante la modalidad de concesión, por procedimiento abierto oferta económicamente más 
ventajosa, varios criterios de adjudicación. Asimismo se procedió a autorizar el gasto que 
supone la adjudicación del mismo. 

Visto que con fecha 7 de agosto de 2012 se publicó anuncio de licitación por plazo de 15 
días naturales contados desde el siguiente a la publicación del anuncio en el Boletín Oficial de la 
Provincia de Valencia y en el Perfil de contratante del órgano de contratación, a fin de que los 
interesados presentarán sus proposiciones. 

Visto que durante la licitación se presentó la proposición que consta en el expediente. 

Visto que con fecha 3 de septiembre de 2012 se constituyó la Mesa de contratación, y 
con fecha 17 de septiembre de 2012 la Mesa de Contratación realizó la propuesta de 
adjudicación a favor de AQUAGEST LEVANTE. 

Visto que se requirió al licitador que presentó la oferta económicamente más ventajosa 
para que presentara la documentación justificativa de hallarse al corriente en el cumplimiento 
de sus obligaciones tributarias y con la Seguridad Social y constituyera la garantía definitiva, y 
además que dispone de los medios que se hubiese comprometido a dedicar o adscribir a la 
ejecución del contrato. 

Visto que con fecha 26 de septiembre de 2012, el licitador AQUAGEST LEVANTE, 
constituyó garantía definitiva por importe de 3.048.980,39 euros y presentó los documentos 
justificativos exigidos. 

Examinada la documentación que la acompaña, visto el informe de Secretaría, y de 
conformidad con lo establecido en el artículo 151.4 y la Disposición Adicional Segunda del Texto 
Refundido de la Ley de Contratos del Sector Publico, aprobado por el Real Decreto Legislativo 
3/2011, de 14 de noviembre. 

El Pleno por mayoría absoluta del número legal de miembros y con el voto favorable de los 
Sres/as, Silvestre, Delgado,  Ruíz, Moreno, Vázquez,  Tarazona, Córcoles, Folgado,  Argandoña, 
Ferriols del PP  y Sr. Alcalde  y con la abstención  de los Sres/as, Raga, Luján,  López, Guerrero,  
Hernández, Orellano, y Gómez PSOE  y el Sr. García de Coalició Compromís   y con el voto en 
contra de los  Sres/sa Folgado y Gómez  de EUPV,   adoptó el siguiente acuerdo: 

 
 PRIMERO. Adjudicar a la empresa AQUAGEST LEVANTE, el contrato de gestión de 
servicio público, mediante la modalidad de concesión, consistente en el Servicio de Agua 
Potable y Saneamiento, por procedimiento abierto, oferta económicamente más ventajosa, 
varios criterios de adjudicación, aprobada por Acuerdo de Pleno de fecha 30 de julio de 2012 y 



 

 

publicada en el Boletín Oficial de la Provincia de Valencia nº 187 de fecha 7 de agosto de 2012 y 
en el Perfil de Contratante. 

 SEGUNDO. Notificar a AQUAGEST LEVANTE, adjudicatario del contrato, el presente 
Acuerdo y citarle para la firma del contrato que tendrá lugar dentro del plazo de 15 días 
contados a partir de la notificación del presente acuerdo previa citación en forma. 

 TERCERO. Publicar la formalización del contrato de gestión de servicio público en el 
Perfil de contratante, y publicar anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia de Valencia en el 
plazo de cuarenta y ocho días a contar desde la fecha del presente Acuerdo. 

 CUARTO. Comunicar los datos básicos del contrato al Registro de Contratos del Sector 
Público, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 333.3 del Texto Refundido de la Ley de 
Contratos del Sector Público, el Real Decreto Legislativo 3/2011, de 14 de noviembre. 

 QUINTO. Remitir al Tribunal de Cuenta u Órgano externo de fiscalización de la 
Comunidad Autónoma una copia certificada del documento en el que se hubiere formalizado el 
contrato, acompañada de un extracto del expediente en que se derive. Todo ello, dentro de los 
tres meses siguientes a la formalización del contrato. 

 
 
2. PROPOSICIONES. 
 
ASUNTOS DICTAMINADOS POR COMISIÓN INFORMATIVA PERSONAL, 

CULTURA Y URBANIZACIONES. 
  
SEGUNDO.- MOCIÓN CM-COMPROMÍS SOBRE LA PAGA EXTRA DE 

NADAL AL PERSONAL AL SERVEI DE L’AJUNTAMENT DE RIBA-ROJA DE 
TÚRIA.- 

 

El Sr. Alcalde pasa la palabra al portavoz de CM-COMPROMÍS para que dé lectura a la 
Moción que dice lo siguiente: 

 
MOCIÓ SOBRE LA PAGA EXTRA DE NADAL AL PERSONAL AL SERVEI DE 

L'AJUNTAMENT DE RIBA-ROJA DE TÚRIA. 
 

Bernat Garcia i Sevilla, portaveu del grup municipal Bloc-Compromís a l'Ajuntament de 
Riba-roja de Túria, presenta la següent Moció: 
 

El Reial Decret Legislatiu 20/2012 de 13 de juliol dedica els articles 2, 3 i 4 a 
l'eliminació de la paga extra del personal al servei de les Administracions Públiques i del Sector 
Públic. 

 
Aquesta determinació legal, és una nova violació del dret a la negociació col·lectiva de 

funcionaris i treballadors públics que veuen, una vegada més, com els acords i pactes signats en 
relació a les seues condicions de treball perden la força normativa que la llei els reconeix per 



 

 

una disposició legal adoptada sense cap mena de negociació amb els representants dels 
treballador. 
 

El Comité d'Empresa i la Junta de Personal, segons acord adoptat per unanimitat en el 
mes de juliol, estan reclamant del Ple de l'Ajuntament de Riba-roja que adopte una resolució 
que mantinga el pagament de la paga extra de Nadal tal com estava prevista. 
 

Per altra banda, algunes comunitats autònomes han anunciat l'emissió de dictàmens 
jurídics per a determinar si és possible vorejar la prohibició de pagar aquesta remuneració sense 
caure en la il·legalitat. 
 

Un dels dubtes mes discutits aquest dies és que l'eliminació de la paga extra podria ser 
unicament parcial. En efecte, la disposició addicional cinquena (BOE número 168, correccions 
d'errades de 19 de juliol -BOE número 173) estableix l'entrada en vigor del Decret 20/2012 a dia 
15 de juliol de 2012 mentre que la paga extra comença a devengar-se el dia 1 de juny de 2012 
(segon el Decret Llei 8/2010, de 20 de maig, article 28; Llei 33/1987, de 23 de desembre, art. 
33). Per tant, el Decret 20/2012, no anul·laria la part de la paga extra ja devengada entre l'1 de  
juny i el 14 de juliol i s'hauria de pagar almeny el 25% de la paga prevista. 
 

El grup municipal de Bloc-Compromís entén que l'Ajuntament de Riba-roja ha de 
preservar les condicions de treball del seu personal i pagar la extra de Nadal sempre que es puga 
adoptar aquest acord de manera legal. Cal pensar que, un acord il·legal, pres de manera 
conscient podria ser constitutiu del delicte de prevaricació i seria totalment inútil perquè 
acabaria anul·lat per la Delegació del Govern o pels tribunals. 
 

Finalment, cal recordar que l'Ajuntament de Riba-roja té un deute important amb 
treballadors i treballadores seus als qual deu el concepte de “endarreriments de la RPT” que, 
segons la informació verbal rebuda en Junta de Portaveus, suma aproximadament uns 350,000 
euros i l'Equip de Govern té previst començar a pagar-los entre els anys 2013 i 2014 
Amb aquestes consideracions, el grup municipal de Bloc Compromís a l'Ajuntament de Riba-
roja proposa al Ple de l'Ajuntament de els següents ACORDS: 
 

1.- Demanar al Vicesecretari de personal un informe sobre la legalitat de pagar l'extra de 
Nadal o algun concepte d'import equivalent al personal al Servei de l'Ajuntment de Riba-roja de 
Túria que comtemple la possibilitat de l pagament total o parcial de la paga extra. 
 

2.- Condicionat a que l'informe del Vicesecretari siga positiu, el Ple de l'Ajuntament de 
Riba-roja acorda pagar al seu personal un concepte equivalent a la paga extra de Nadal o la 
mateixa paga extra. 
 

3.- Si l'inform del Vicesecretari resulta desfavorable al pagament de la totalitat de la 
paga el Ple de l'ajuntament de Riba-roja (condicionat a l'informe favorable del Vicesecretari de 
Personal) acorda pagar en companyia de la nómina de desembre els següents conceptes: 
 a) La part proporcional de la paga extra meritada des de l'1 de juny fins al 14 de juliol, 
vespra de l'entrada en vigor del Decret 20/2012 
 b) La totalitat del deute que l'Ajuntament té amb els seus treballadors en concepte de 
"endarreriments" de la RPT a les persones al servei de l'Ajuntament de Riba-roja que hi tinguen 
dret. 
 
 



 

 

4.- L'import sobrant, després de pagar la part proporcional de la paga extra i els 
"endarreriments" es dedicarà, preferentment, a la disminució del crèdit contret per al pagament 
de proveïdors segons els Reial Decret Legislatiu 4/2012 de 24 febrer. 
 
Sometido a votación de la moción no prosperó por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de Sres/as, Silvestre, Delgado,  Ruíz, 
Moreno, Vázquez,  Tarazona, Córcoles, Folgado,  Argandoña, Ferriols del PP  y Sr. Alcalde  y con 
el voto a favor de los Sres/as, Raga, Luján,  López, Guerrero,  Hernández, Orellano, y Gómez 
PSOE  y  los  Sres/sa Folgado y Gómez  de EUPV y el Sr. García de Coalició Compromís.  
 

 
 
 PATRIMONIO TURISMO FOMENTO ECONOMICO Y COMERCIO. 
 

CUARTO. MOCIÓN PSPV-PSOE “PARA INSTAR AL GOBIERNO DE 
ESPAÑA DE MODIFICAR LAS RESTRICCIONES INTRODUCIDAS AL PLAN 
PREPARA EN EL REAL DECRETO-LEY 23/2012, DE 24 DE AGOSTO DIRIGIDO A 
LAS PERSONAS QUE AGOTEN SU PRESTACIÓN POR DESEMPLEO”.- 
 

El Sr. Alcalde pasa la palabra al portavoz del Partido Socialista Obrero Español para que 
de lectura a la Moción que dice lo siguiente: 

MOCIÓN PARA INSTAR AL GOBIERNO DE ESPAÑA A MODIFICAR LAS 
RESTRICCIONES INTRODUCIDAS AL PLAN PREPARA EN EL REAL DECRETO-LEY 
23/2012, DE 24 DE AGOSTO DIRIGIDO A LAS PERSONAS QUE AGOTEN SU PRESTACIÓN 
POR DESEMPLEO. 

 
EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 
 
El paro es el principal problema de los españoles. La actuación del gobierno agrava día 

a día este problema y sus consecuencias más negativas para los ciudadanos. La última encuesta 
de población activa pone de manifiesto el dramático aumento del desempleo, el incremento del 
número de parados de larga duración y el de los hogares con todos sus miembros en paro. La 
encuesta refleja los aumentos del paro que ya mostraban las cifras desestacionalizadas de los 
meses de abril, mayo, junio y julio del presente año. 

 
Las políticas desarrolladas por el gobierno lejos de atajar el problema del paro lo 

agravan y cada nueva previsión del gobierno establece un nuevo récord de parados. 
 
La reforma laboral, al abaratar y facilitar el despido en tiempos de crisis, está 

provocando una sangría insoportable en términos de empleo. 
 
Los presupuestos generales del estado han significado el recorte drástico de las políticas 

activas de empleo, especialmente las transferencias a las CCAA, con reducciones de más de 
1.700 millones de Euros, un 54%. Estos recortes se llevan por delante las políticas de ayuda a los 
desempleados en su búsqueda de empleo, pues afectan a los programas de orientación, 
formación y recualificación. Todo ello en contra de las recomendaciones del Consejo Europeo. 

 
El Real Decreto-Ley 20/2012, de 13 de julio, de medidas para garantizar la estabilidad 

presupuestaria de fomento de la competitividad cercena de forma descomunal la protección de 
los desempleados al suprimir subsidios especiales para los mayores de 45 años, al elevar la edad 
de 52 a 55 años, y expulsa de la Renta Activa de Inserción a prácticamente el 90% de sus 



 

 

beneficiarios. Cientos de miles de desempleados se verán sin protección alguna en los próximos 
meses. 

 
Las políticas del gobierno están provocando la fractura social de España: mas paro, 

menos protección, menos derechos, y contra toda recomendación comunitaria, menos políticas 
activas para favorecer el empleo de los parados. 

 
En este contexto, el Gobierno se ha visto obligado por la presión popular a aprobar un 

Real Decreto que prorroga la ayuda de los 400 euros, pero con muchas restricciones que hacen 
que el Real Decreto no sea una prórroga del anterior programa PREPARA ya que deja fuera a la 
inmensa mayoría de los jóvenes, a todos los parados de larga duración con un solo hijo, a todo 
parado sin familia aunque esté en la indigencia. De igual forma, deja fuera a los parados que 
han tenido contratos temporales y a las más de 583.000 familias con todos sus miembros en 
paro que no reciben ninguna prestación. 

 
Por eso la continuidad del programa PREPARA, tal como fue aprobado por el anterior 

Gobierno socialista, es una necesidad de primer orden. Este programa ha mostrado largamente 
su eficacia y ha propiciado la mejora de la empleabilidad de más de 450.000 desempleados. 
Este programa se apoya en una combinación de medidas activas de orientación, formación y 
recualificación al tiempo que facilita una ayuda de renta a la persona desempleada. 

 
No podemos permitir que el Plan PREPARA se desvirtúe en las circunstancias actuales, 

porque es la única fuente de subsistencia de los ciudadanos que agotan el desempleo y que no 
tienen nada más que esos 400 € para poder vivir. 

 
Por todo ello, el Grupo Municipal Socialista al Pleno la adopción del siguiente acuerdo: 
 
1. Instar al Gobierno de España a que, con el fin de garantizar la transición al empleo, 

alcanzar una mayor coordinación entre las políticas activas de empleo y las ayudas 
económicas de acompañamiento y evitar la exclusión social. 

2. Anule las restricciones introducidas al Plan Prepara en el REAL DECRETO-LEY 
23/2012, de 24 de agosto, y prorrogue el Real Decreto-Ley 1/2011, de 11 de febrero 
hasta, al menos, el 15 de agosto de 2013. 

 
Sometido a votación de la moción no prosperó por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de Sres/as, Silvestre, Delgado,  Ruíz, 
Moreno, Vázquez,  Tarazona, Córcoles, Folgado,  Argandoña, Ferriols del PP  y Sr. Alcalde  y con 
el voto a favor de los Sres/as, Raga, Luján,  López, Guerrero,  Hernández, Orellano, y Gómez 
PSOE  y  los  Sres/sa Folgado y Gómez  de EUPV y el Sr. García de Coalició Compromís.  

 
 
 
VÍA PÚBLICA Y OBRA EN VÍA PÚBLICA, ACTIVIDADES, POLÍGONOS 
INDUSTRIALES Y FIESTAS. 
 
 

QUINTO.- MOCIÓN EUPV SOBRE “NO ALS ESPECTACLES AMB 
VIOLÈNCIA, AL NOSTRE POBLE”.- 

 

El Sr. Alcalde pasa la palabra al portavoz de EUPV para que dé lectura a la Moción que 
dice lo siguiente: 



 

 

 
El Grup Municipal d’Esquerra Unida, presenta al Ple Municipal per tal que siga debatut i 
aprovada, la moció següent: 
 

NO ALS ESPECTACLES AMB VIOLÈNCIA, AL NOSTRE POBLE. 
 

Exposició de motius: 
 

Ja fa alguns anys,que des de col.lectius socials i associacions animalistes, criden 
l’atenció al voltant de pràctiques, espectacles, o activitats festives, que tenen a vore en la 
violència o el maltracte als éssers vius. 
 

En l’antiguitat, els Romans utilitzaven els circs, per tal de representar actes plens de 
violència i sang, que treien dels espectadors la seua part mes brutal i cruel, aconseguint 
manipular les masses ignorants al seu interès. 
 

D’això ja fa mes de dos mil anys, i les civilitzacions actuals, es distingeixen per altres 
valors més importants que la seua crueltat, com son, els seus èxits culturals, artístics, científics, 
socials i esportius entre altres. 
 

La Declaració Universal dels Drets dels Animals, aprovada per La ONU i la UNESCO, 
diu “Cap animal serà sotmès a maltractament ni a actes cruels”. 
 

Al nostre País, anem endarrerits en aquests temes i encara es celebren actes públics 
denominats “festejos, o festa nacional”, totalment contraris a la Declaració Universal, i que 
ataquen directament a persones amb sensibilitat. 

Per exemple al nostre municipi, es celebren els dies 21, 22 i 23 de Setembre, activitats 
cruels contra bous i vaquetes, on inclús no es estrany vore a menors participant o simplement 
com a espectadors. Esperem que no tinguem que lamentar-se. 
 

L’excusa, la de sempre, la diversió de riures del mal dels demés, be siga, ferint, torturant 
i burlant-se de l’animal, bé siga un ésser humà comportant-se pitjor que un animal, o inclús 
presenciant algún desgraciat incident amb persones ferides. 
 

Es ben cert que aquestes males pràctiques estan molt arrelades entre alguna part de la 
població, que inclús es pot sentir atacada per aquesta intervenció, però res mes lluny de la 
nostra intenció, sabem ben cert que no hi ha, mes que dues formes de eliminar aquestes 
pràctiques, una es amb mes educació, i l’altra es amb voluntat política. 
 

Pot ser que aquest tipus de polítiques no siguen populars, e inclús generen cert rebuig 
entre alguns aficionats, però per el contrari ens distingeixen com a poble avançat i culte, i el que 
és més important donen exemple als nostres joves per construir una societat menys violenta i 
mes respectuosa amb els demés éssers vius que comparteixen amb nosaltres el Planeta, i que 
són als menys iguals de necessaris que nosaltres. 
 

Aquesta petició, deuria ser alguna cosa raonable en un món civilitzat, ja que torturar, 
maltractar i assassinar, no deuria ni tan sols contemplar-se com una activitat, ja no sols 
castigada, si no totalment prohibida, i per suposat amb zero € d’injecció o ajuda econòmica amb 
diners públics. 
 



 

 

Son ja quasi 100 municipis en tot l’Estat, els que s’han afegit a aquesta iniciativa, 
defensant els drets dels animals, amb valors difícilment qüestionables. 
Des de el nostre grup volem una Riba-roja avançada, culta i no violenta, i per això demanem al 
Ple els següents acords: 
 

• Una Declaració Municipal, signada per tots els grups polítics, declarant a Riba-roja de 
Túria, com a municipi lliure de violència a les festes i espectacles. 

• La elaboració i aprovació el més aviat possible, d’una ordenança municipal per tal 
d’eliminar tot tipus de espectacles o festejos, on es maltracte als éssers vius, dins del 
nostre terme, no permitint cap tipus de publicitat en aquest sentit, encara que la 
publicitat siga per espectacles en altres municipis. 

Instar al Govern de la Generalitat Valenciana a que se sume a aquesta iniciativa. 
 
Sometido a votación de la moción no prosperó por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de Sres/as, Silvestre, Delgado,  Ruíz, 
Moreno, Vázquez,  Tarazona, Córcoles, Folgado,  Argandoña, Ferriols del PP,  los Sres/as, Raga,   
Hernández, Orellano, y Gómez del PSOE  y Sr. Alcalde  y con el voto a favor de los Sres/as    
Luján,  López, Guerrero  del PSOE y  los  Sres/sa Folgado y Gómez  de EUPV y con la 
abstención del Sr. García de Coalició Compromís 
 

 
 
Por el Grupo Compromís se solicita retirar la siguiente  moción del orden 

del día:  
 
SEXTO. MOCIÓN CM-COMPROMIS SOBRE EL REASFALTAT DE LA 

CIRCUMVAL.LACIÓ, CTRA. CV370, DES DE LA ROTONDA D’ENTREVIES FINS A 
LA ROTONDA DE LA CV374 (CTRA. DE LORIGUILLA).- 
 
El Sr. Alcalde accede a lo solicitado. 
 
MEDIO AMBIENTE, AGRICULTURA Y FALLAS. 
 

SEPTIMO- MOCIÓN PSPV-PSOE “PER A SOL.LICITAR UNA MORATORIA 
EN LA IMPLANTACIÓ DEL NOU IVA A LES FALLES DEL 2013”.- 

 
El Sr. Alcalde pasa la palabra al portavoz de PSPV-PSOE para que de lectura a la 

Moción que dice lo siguiente: 

 
MOCIÓ PER A SOL.LICITAR UNA MORATÒRIA EN LA IMPLANTACIÓ DEL NOU 

IVA A LES FALLES DEL 2013. 
 
EXPOSICIÓ DE MOTIUS 
La Festa de les Falles, vinculada històricament a la ciutat de Riba-roja, és un dels seus 

elements més característics i dels que millor la definixen. Esta celebració ha aconseguit 
traspassar fronteres i involucrar en la seua organització a un gran nombre dels nostres 
conciutadans. 

 



 

 

A més de la seua importància cultural i d’element transmissor de les nostres millors 
tradicions, les Falles tenen també una important repercussió en l’economia de la nostra ciutat 
dins d’una gran diversitat d’àmbits, que comprenen des del sector turístic fins aquells més 
directament relacionats amb l’organització de la festa, com els tallers en què es realitza el propi 
monument faller i aquells relacionats amb la indumentaria tradicional, on participen un 
important nombre de sectors subsidiaris. Tot això contribuïx a la generació de riqueza i a la 
consegüent creació de llocs de treball. 

 
L’actual situació econòmica s’està sofrint també al conjunt de les comissions falleres, 

que estan realitzant un considerable esforç per mantindre en peu i amb la dignitat que 
correspon un element social i econòmic tan important per a la vida d’esta ciutat. 

 
Entre les últimes mesures adoptades pel Govern de l’Estat mitjançant el Reial Decret 

Llei de mesures per a garantir l’estabilitat pressupostària i de foment de la competitivitat, 
s’eleva el tipus impositiu de l’IVA en els seus distints trams. Esta mesura aplicada als diferents 
sectors implicats en el món de les Falles podria tindre unes greus conseqüències i, fins i tot, 
comprometre el seu futur tal i com les coneixem. 

 
Riba-roja i la seua comarca, una de les més castigades per la desocupació, no poden 

permetre’s que un element dinamitzador clau de la nostra economia siga colpejat d’esta manera, 
perquè la conseqüència final seria la disminució de la riqueza i un considerable augment de la 
desocupació donat que nombrosos tallers es podrien vore abocats al tancament o a reduir el 
nombre de treballadors, sense tindre en compte, per descomptat, les conseqüències que esta 
mesura ocasionaria al sector turístic. 

 
Daltra banda, és pràctica generalizada en les comissions falleres oferir a l’artista un 

pressupost tancat que ja inclou l’IVA. Els contractes de les falles de 2013 estan signats quasi en 
la seua totalitat des del mes de maig i els monuments ja estan en procés de construcció. Per 
tant, davant la pujada del IVA aprovada pel Govern d’Espanya, es planteja un problema seriós: 
Qui va a asumir l’augment de 13 punts, l’artista faller o la comissió fallera? 

 
El sector productiu dels artistes fallers es veu greument amenaçat. Per part de la 

majoria de la població de la Comunitat Valenciana i també a les Corts Valencianes s’ha defensat 
sempre este sector singular, únic al món. En eixe sentit cal recordar la sol.licitud a la UNESCO 
de la declaració de les Falles com a Patrimoni Inmaterial de la Humanitat. 

 
Quasi una quarta part del pressupost del preu contractat d’una falla se n’anirà a pagar el 

nou tipus impositiu. Si a això li afegim la pujada de l’IVA dels materials i l’IVA dels 
professionals contractats, el marge per a construir un monument es diluix enormement. Una 
merma que irremediablement es vorà reflejada al carrer. 

 
Totes estes mesures van a suposar el fet què moltes comissions falleres no puguen 

assumir la pujada de l’IVA, immerses moltes d’elles en les seues pròpies dificultats per a 
continuar treballant per la festa. 

 
Per tot això, el Grup Municipal Socialista, realitza les següents: 
 
PROPOSTES D’ACORD 
 
1. Demanar al Govern d’Espanya, per a l’any 2013, una moratòria en la implantació 

del nou IVA per a les Falles amb contractes ja signats i en ple procés de construcció. 



 

 

2. Demanar al govern d’Espanya una excepcionalitat en la fixació de l’IVA per al sector 
faller, fixant-lo en el 10%. 

3. Donar compte del present acord al President de les Corts Valencianes i a tots els 
sindics dels diferents grups polítics. 

 
Sometido a votación de la moción no prosperó por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de Sres/as, Silvestre, Delgado,  Ruíz, 
Moreno, Vázquez,  Tarazona, Córcoles, Folgado,  Argandoña, Ferriols del PP  y Sr. Alcalde  y con 
el voto a favor de los Sres/as, Raga, Luján,  López, Guerrero,  Hernández, Orellano, y Gómez 
PSOE  y el Sr. García de Coalició Comprimís  y  con la abstención de los  Sres/sa Folgado y 
Gómez  de EUPV.  
 

 
 

HACIENDA SANIDAD Y MEDIOS DE COMUNICACIÓN 
 
MOCIÓN PSPV-PSOE “EN DEFENSA DE L’AUTOGOVERN I L’ESTAT DE 

BENESTAR”.- 
 

El Sr. Alcalde pasa la palabra al portavoz del Partido Socialista Obrero Español para que 
de lectura a la Moción que dice lo siguiente: 

 

MOCIÓ EN DEFENSA DE L’AUTOGOVERN I L’ESTAT DE BENESTAR. 

EXPOSICIÓ DE MOTIUS: 

El 1982, es va aprovar l’Estat d’Autonomia de la Comunitat Valenciana i amb ell els 
valencians recuperàvem les institucions d’autogovern. Ara, 30 anys després, és un bon moment 
per a fer balanç, per a reflexionar sobre el valor de l’autonomia política, i per a destacar tot el 
que ha aportat a la societat valenciana, així com les insuficiències que hi hagen pogut haver i les 
seues possibilitats de desenvolupament futur. 

Ens trobem en una situació greu i preocupant, immersos en una crisi econòmica que 
afecta la Comunitat Valenciana de manera especialment intensa, amb una Generalitat 
intervinguda, la imatge de la Comunitat per terra i el model de gestió dels governs autonòmics 
valencians dels últims anys trencat i desprestigiat. 

Uns Governs que han malbaratat els recursos en fundacions, empreses públiques, 
privatització de l’educació i la sanitat, grans esdeveniments i projectes improductius, mentre 
han situat la Comunitat a la cua en les funcions priomordials i la raó de ser de les comunitats 
autònomes com és la gestió de l’educació, la sanitat, atenció a la dependència, promoció de la 
cohesió social i civil col.lectiva. 

A més, aprofitant la crisi, hi ha una ofensiva contra les autonomies per a desviar 
l’atenció i fer-les les responsables de tots els problemes que ens afecten. En el fons la pretensió 
d’aquests sectors és acabar amb l’Estat de Benestar i tornar a una Espanya uniformista i 
centalista. 

Hem d’actuar. Som una societat amb capacitat d’iniciativa, de generar empreses, treball 
i riquesa, d’estudiar, investigar i innovar. Els valencians som un poble obert, solidari, amb 
voluntat de conéixer i col.laborar amb tots els pobles d’Espanya i una tradició antiga per obrir-
nos pas en tots els mercats del món i superar les dificultats puntuals, per molt greus que siguen. 



 

 

El problema de la Comunitat Valenciana no és l’autogovern, sinó el mal govern, la mala 
política, la gestió errònia, el malbaratament i la falta de defensa dels interessos reals de la 
majoria dels valencians i de la Comunitat Valenciana que s’ha dut a terme durant els últims 17 
anys. 

Cal, per tant, que els valencians i les valencianes, en estos moments difícils, posem en 
valor els elements i principis que donen sentit a l’autogovern de la Comunitat. 

 

PROPOSTA D’ACORD 

 

Per tot això, el Grup Socialista de l’Ajuntament presenta per a la seua aprovació pel Ple 
Municipal, el següent acord: 

 

2. L’Ajuntament de Riba-roja de Túria manifesta la validesa de l’autonomia i el 
compromís en la seua defensa front als intents d’acabar amb el model d’una 
Espanya plural, diversa i solidària. 

3. Autonomia significa garantia de sanitat, educació, polítiques socials per a tots. I 
també reconeixement de la nostra identitat com a poble. 

4. Instar al President de la Generalitat a iniciar un diàleg amb els ajuntaments, tots els 
partits polítics, sindicats, associacions empresarials, i societat civil per a aconseguir 
un Acord en defensa de l’autogovern, de la consolidació de l’Estat de Benestar i la 
creació d’ocupació. 

5. Reclamar al Govern d’Espanya a: 
a. Modificar el model de finançament autonòmic que resolga el tradicional 

greuge patit per la Comunitat en els anteriors models de finançament. 
Exigir la mitjana de finançament per càpita en la inversió d’infraestructures als 

Pressupostos Generals de l’Estat. En el proper 2013, especialment, perquè el Corredor 
Mediterrani i l’AVE a Alacant i Castelló siguen declarats actuacions d’interès principal i, per 
tant, es prioritze la seua assignació pressupostària. 
 
Sometido a votación de la moción no prosperó por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de Sres/as, Silvestre, Delgado,  Ruíz, 
Moreno, Vázquez,  Tarazona, Córcoles, Folgado,  Argandoña, Ferriols del PP  y Sr. Alcalde  y con 
el voto a favor de los Sres/as, Raga, Luján,  López, Guerrero,  Hernández, Orellano, y Gómez 
PSOE ,  los  Sres/sa Folgado y Gómez  de EUPV y el Sr. García de Coalició Comprimís   
 

 
 
ASUNTOS NO DICTAMINADOS POR COMISIÓN INFORMATIVA 
 
PERSONAL, CULTURA Y URBANIZACIONES. 
 

Siendo un punto no dictaminado por la Comisión Informativa respectiva en el 
art. 82.3 del ROF, se somete al Pleno la declaración de urgencia. Sometida a  votación,  
El Pleno ratifica su inclusión en el Orden del Día por unanimidad de todos sus 
miembros  pasando a continuación al fondo del asunto en los siguientes términos: 
 
 



 

 

NOVENO. MOCIÓN HOMENAJE A D. JOSÉ FACUNDO VÁZQUEZ 
 

Por la Concejala Dª CRISTINA VÁZQUEZ TARAZONA,  se dio lectura a la siguiente 

Moción: 

 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS: 
 
 D. José Facundo Vázquez, nació el 12 de septiembre de 1912 en Ribarroja del Turia, 
músico y compositor unido a su pueblo, de una gran trayectoria musical, destacando en su 
extensa obra, composiciones diversas escritas tanto para solistas, como para formaciones de 
cámara y de carácter sinfónico. 
 
 Cabe destacar la obra de “L’Almenareta” con la que obtuvo el premio a la mejor obra en 
els “Jocs Florals de Valencia”. 
 
 Muestra de su vinculación y amor a nuestro pueblo, fue la composición del “Himno a 
Ribarroja”. Himno, que es signo de identidad de los Ribarrojenses. 
 
 D. José Facundo Vázquez en su quehacer musical es referencia de todos aquellos que 
desde el ámbito musical y artístico, día a día, trabajan para engrandecer culturalmente a 
nuestro municipio. 
 
 El Ayuntamiento de Ribarroja del Turia y con motivo de la celebración del Centenario 
de su nacimiento,  el Pleno por unanimidad de todos sus miembros, acuerda: 
 
 PRIMERO.- Realizar un acto de reconocimiento y homenaje a D. José Facundo Vázquez 
en el año del centenario de su nacimiento, durante los actos previstos en la semana de Santa 
Cecilia. 
 
 SEGUNDO.- Invitar a la participación a dicho acto a: 
  
 Las diferentes agrupaciones musicales del Conservatorio Profesional Municipal de 
Música (Orquesta, Grupo Instrumental, Grupos de Cámara, Guitarra, Piano, Coro, Canto, …), a 
la Banda Sinfónica Unión Musical, así como a personas relacionadas con la Cultura Musical de 
Ribarroja del Turia. 
 
 TERCERO.- Invitar a la asistencia a dicho acto a las diferentes Asociaciones Culturales 
del municipio, así como a las Clavariesas de Santa Cecilia y los Socios de la Banda Sinfónica 
Unión Musical. 
 
 CUARTO.- Dar traslado del acuerdo a la familia del homenajeado. 
 
 

PARTE DE CONTROL Y SEGUIMIENTO DE LOS ÓRGANOS DE GOBIERNO. 
 
DAR CUENTA RESOLUCIONES DE LA ALCALDÍA 2445 A LA 2760/2012. 
 

Por el Sr. Alcalde se dio cuenta de las resoluciones de la 2445 a la 2760 / 2012. 
 



 

 

Siendo un punto no incluido en el orden del día y considerando lo establecido 
en el art. 83 del ROFRJCL, se somete al Pleno la declaración de urgencia. Sometida a 
votación, El Pleno por unanimidad de todos sus miembros la acordó pasando a 
continuación al fondo del asunto en los siguientes términos: 

 
MOCIÓN SOBRE INCENDIOS OCURRIDOS 

EN SEPTIEMBRE DE 2012 EN RIBARROJA DEL TURIA 
 
 El Pleno de la Corporación Municipal del Ayuntamiento de Ribarroja del Turia, 
formado por el Partido Popular, PSOE, EU y Comprimís presenta la siguiente moción: 
 
 En los últimos días del mes de Septiembre se han originado en el término municipal de 
Ribarroja sendos incendios que han afectado concretamente a la Partida de la Carrasqueña, 
zona donde coexisten cultivos de secano/regadío con zonas forestales, en su totalidad de 
titularidad privada. El trabajo realizado en las labores de extinción por todos los medios 
humanos y equipamientos desplazados, tanto terrestres como aéreos ha supuesto que no 
tengamos que lamentar mayores desgracias. 
 
 La preservación de nuestro entorno y de todo lo que nos rodea es fundamental, de ahí 
nuestra total repulsa y condena a todo atentado o acción que afecte a nuestro medio ambiente. 
 
 Desde el Ayuntamiento de Ribarroja en coordinación con la Conselleria de Agricultura 
de Ribarroja se ha realizado una evaluación exhaustiva del perímetro del incendio, siguiendo las 
directrices marcadas por la Conselleria, con el fin de iniciar los trámites oportunos 
encaminados a reclamar las posibles medidas de indemnización sobre la superficie quemada. 
 
 Paralelamente el Ayuntamiento de Ribarroja del Túria ha venido trabajando, dentro de 
la Prevención Local de Incendios, mediante distintas acciones encaminadas a minimizar el 
riesgo acrecentado tras un periodo largo de sequía como el que hemos atravesado. 
 
 Estas acciones son entre otras: 
 
 Elaboración de un nuevo Plan Local de Quemas adaptado al Plan de Prevención de 
Incendios del Parque Natural del Túria; escritos reiterados a la Confederación Hidrográfica del 
Júcar solicitando la limpieza y desbroce de las zonas barrancosas; trípticos de información 
ciudadana sobre medidas de prevención; se está gestando un grupo de voluntariado ambiental 
coordinado a través de la Oficina del Parque Natural del Túria. 
 
  El Pleno por unanimidad de todos sus miembros, acuerda: 
 
 -Solidarizarse con las personas y familias que se han visto afectadas por los incendios. 
 
 -Felicitar a los distintos cuerpos: Policía Local, Guardia Civil, Bomberos del Consorcio 
Provincial de Bomberos, brigadas de IMELSA, Bomberos del Ayuntamiento de Valencia, 
Bomberos del Aeropuerto de Manises, Policía Autonómica, Protección Civil, Cruz Roja y en 
definitiva, a todos los que directa o indirectamente han trabajado en las labores de extinción de 
los incendios de Ribarroja. Así mismo se hace extensiva esta felicitación al resto de instituciones 
que participaron en la extinción de los otros incendios ocurridos en nuestra Comunidad como 
son: Bomberos del Consorcio de Castellón y Alicante, brigadas forestales y medios aéreos de la 
Generalitat y municipios que acogieron a las personas desalojadas. 
 



 

 

 -Condenar toda acción y atentado medioambiental, ejercitando, en caso que proceda, 
las acciones legales pertinentes al respecto. 
 
 -Continuar exigiendo a las administraciones competentes y en especial a la 
Confederación Hidrográfica del Júcar, la limpieza de las zonas de su propiedad que recaen en 
Dominio Público Hidráulico. 
 
 -Impulsar acuerdos voluntarios de colaboración con los propietarios de los terrenos 
forestales afectados por el incendio en la Partida de la Carrasquereta al objeto de recuperar la 
zona. 
 
 -Solicitar a la Conselleria de Medio Ambiente la revisión de las zonas definidas por ellos 
cartográficamente como de Alto Riesgo de incendio, con el fin de impulsar medidas o 
actuaciones encaminadas a minimizar este riesgo. 
 

 
 

Siendo un punto no incluido en el orden del día y considerando lo establecido 
en el art. 83 del ROFRJCL, se somete al Pleno la declaración de urgencia. Sometida a 
votación, El Pleno por unanimidad de todos sus miembros  la  acordó pasando a 
continuación al fondo del asunto en los siguientes términos: 

 
 

MOCIÓN SOBRE PREVENCIÓN DE INCENDIOS EN ZONAS  DE ALTO VALOR 
ECOLÓGICO Y EN ZONAS HABITADAS. 

 
Exposición de motivos: 
 
En el término municipal de Riba-roja existen zonas de alto valor ecológico, debido a su 

orografia además, existen zonas residenciales colindantes con barrancos y montes con 
vegetación abundante. 

 
Estos días por desgracia hemos sufrido un episodio de incendios que han afectado 

gravemente a barrancos, montes y especialmente a viviendas habitadas. 
 
Se han vivido situaciones difíciles, con desalojos de personas que tuvieron que dejar sus 

viviendas y sus bienes acosados por el fuego. 
 
Gracias a la actuación de la Policía Local, Guardia Civil, Bomberos, Brigadas, medios 

aéreos y los propios vecinos, se han podido evitar mayores desgracias. 
 
Todavía quedan en nuestro término lugares con un gran valor ecológico, como son: Les 

Rodanes, El Frare, El Río Túria y especialmente La Vallesa. 
 
Además tenemos zonas habitadas colindantes a barrancos y montes situadas en zona de 

peligro de incendio como pueden ser: Masía de Traver, Mas Escoto, La Llobatera, Els Pous, 
Valencia La Vella, El Pla de Tochar, Carasols y diseminados. 

 
 
Considerando lo anteriormente expuesto, el Pleno por unanimidad de todos sus 

miembros, acuerda: 



 

 

 
1. Solicitar a todas las administraciones implicadas, con carácter de urgencia la 

limpieza de barrancos y monte bajo donde exista peligro para las personas. 
 
2. Solicitar a la Conselleria, que establezca brigadas forestales permanente 

durante todo el año en La Vallesa, Rodanes-Frare y Río Túria. 
 

3. Realizar planes de evacuación en todas las zonas habitadas que tengan alto 
riesgo de incendio. 

 
4. Solicitar a los técnicos municipales que realicen un informe con carácter 

urgente sobre todo lo anteriormente expuesto que afecta a nuestro término. 
 

5. Rehabilitar y reforestar todas las zonas afectadas por los incendios. 
 

6. Trasladar a las administraciones implicadas este acuerdo. 
 
 

 
4º RUEGOS Y PREGUNTAS 
 
 
 
 Y no habiendo más asuntos que tratar por el Sr. Presidente se levanta la sesión siendo 
las  16:35  horas de lo que yo como Secretario certifico. 

 

 


